



INSTITUTO SECULAR VOLUNTAS DEI
REGIÓN COLOMBIA
ACTA DE REUNION ETAPA DE PROBACIÓN

ACTA DE REUNIÓN Nº: 02	DÍA: 12	MES: 02	AÑO: 2025	Hora de inicio: 8:00 pm	Hora de finalización: 9:20 pm
TEMA: La castidad.					
ORDEN DEL DÍA	RESPONSABLE(S)			ASISTENTES	
1. Saludo y oración. 2. Introducción: los votos y los compromisos. 3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico) 4. El voto/compromiso de castidad. 5. Conclusiones, compromisos y oración.	Fredy Alejandro Velásquez y todos los probanistas			Cárdenas Valencia Orlando Castillo Camacho Mauricio Chalpartar Rúa Andrés Felipe Hernández Quirama Edwin Lezcano Monsalve Luis Felipe Parra Yeison Alexander Sánchez Carlos Andrés Sierra Carmona Felipe Sierra José Oriol Suarez Jainer José Velásquez Fredy Alejandro	
				AUSENTES	
				Cortés Díaz Jorge Iván Garcés Arias Johana Gómez Rafael Ortiz Medina Leonardo Medina Morelia Lucía Múnera Pérez Juan Manuel Rodas Cuervo Felipe Rodríguez Correa Mateo Suarez Jainer José Zipazuca Francisco Javier	
FACILITADOR				RESPONSABLE DEL ACTA	
Fredy Alejandro Velásquez				Fredy Alejandro Velásquez	

1. El hermano Alejandro inicia el encuentro saludando a los participantes y animándolos al compromiso con este camino de discernimiento. El hermano Mauricio realiza la oración que da apertura al encuentro de este día pidiendo siempre la ayuda del Espíritu Santo en este proceso de discernimiento para la vida consagrada.
2. El hermano Alejandro hace uso de la palabra para introducir el tema poniendo en clase algunas acepciones clave que el fragmento estudiado de la guía del probanista, pone en consideración: Profesión, profesión de votos, tres realidades humanas necesarias, mundo al revés y votos. Ante esta exposición, el hermano Felipe Lezcano indaga sobre la posibilidad de ampliar la comprensión de las tres realidades humanas

necesarias a lo que Alejandro Velásquez puntualiza que, desde una mirada sociológica y antropológica, desde que se tiene registro de historia humana se evidencian en el ser humano y en la comunidad la dimensión natural del sexo (sexualidad) de la posibilidad de transacciones (lo que deviene en economía) y de la realidad de obtener poder: todos de alguna manera sostenemos relaciones de poder con otros seres humanos y con las cosas. La dificultad viene es cuando esas necesidades humanas se convierten en obsesiones que gobiernan la persona y permiten que esta cosifique al otro observándolo como instrumento y no como ser humano y a las cosas como fines y no como medios (mundo al revés).

Así las cosas, se reafirma que los votos son eminentemente pragmáticos: deben tener repercusiones prácticas, sino son solo expresiones piadosas. Esas implicaciones prácticas se dan en la manera de mirar a los otros y a lo otro y como se vive y se actúa sobre esa mirada.

Esta introducción termina con la diferencia entre votos y compromisos sobre la cual se afirma que “La distinción es, principalmente, del orden del reconocimiento oficial que la Iglesia atribuye a esas profesiones por votos o compromisos. (Manera de vivirlos).” Un matrimonio no podría vivir el voto de continencia perfecta como si lo puede vivir un soltero que se quiera consagrar.

3. Se procede en tercer lugar, a compartir el fragmento bíblico de Efesios 5, 28ss. Los hermanos Edwin Quirama y Orlando Cárdenas leen y releen para todos el fragmento y con base en él, Alejandro Velásquez hace un ejercicio preguntando a cada asistente si tiene o no ocasión para el matrimonio: a lo que la mayoría de asistentes manifestó un rotundo No. Alejandro Velásquez comenta que la vocación al matrimonio: como hecho de estar con alguien, vivir juntos, conformar un hogar, es algo natural, así como la necesidad sexual. Desde los inicios de la revelación divina se nos recuerda que “no es bueno que el hombre esté solo” y desde el fragmento compartido: “dejará el hombre a su padre y a su madre y se unirá a su mujer” en esta mitad es casi un imperativo el hecho de vivir en pareja, entonces: ¿No es acaso la consagración una forma de matrimonio? Ante este cuestionamiento se dan algunas voces que reafirman esta posibilidad a la luz de la guía del probanista porque implica una relación de intimidad con Dios para toda la vida, un pacto de amor y de fidelidad.

Seguidamente le hermano Edwin relee para todos cada idea del fragmento bíblico descubriendo en el un llamado a la consagración como cuidado del cuerpo en el amor a si mismo, desprendimiento total para “casarse” con Dios, entre otros elementos.

4. En cuarto lugar, se procede a exponer las ideas claves de la guía del probanista sobre la naturaleza y teología del voto de castidad que nace del amor de Dios en el que hombre tiene la posibilidad de ser receptáculo, pero también reflejo para los demás de un amor liberador, desinteresado y sin límites. En el contexto de los matrimonios se trata de ser testigos del amor fiel que viene de Dios. Se resalta que “La verdadera castidad es la apertura a una NUEVA MANERA de amar y la anticipación de un mundo venidero.” Haciendo énfasis en que el voto de castidad tiene numerosas dimensiones y no es exclusivo de la sexo-genitalidad.

Ahora bien, el voto de castidad tiene sus frutos, entre los que se resaltaron: intimidad con Dios, libertad de corazón, amor universal y plena realización personal. Y por el lado de los compromisos, los votos se enfatizan como fidelidad, fecundidad y ternura; donde también debe hacer plena realización personal.

5. Se abre el espacio para las conclusiones y observaciones generales sobre el tema desarrollado. El hermano Felipe Lezcano hace uso de la palabra resaltando dos aristas del voto de castidad: la parte sexual y la parte genital, como cosas diferentes es bueno ver en la parte sexual que comprende todas las dimensiones del ser humano el voto de castidad como amor total y desinteresado. Jainer Suarez recuerda los votos como respuesta a las tentaciones de Jesús en el desierto que son tentaciones a las cuales nos vemos abocados todos los seres humanos. Nos recuerda también en la forma en que canalizamos nuestras emociones y energías ¿acaso en las cosas de Dios?

Edwin Quirama nos hace una relación plástica del proceso vocacional como un noviazgo, compromiso y matrimonio. El matrimonio sería la consagración secular.

El hermano Alejandro Velásquez hace un nuevo llamado al compromiso y la responsabilidad de la lectura reflexiva de la guía del probanista, pues advierte que, desde sus posibilidades, piensa que no se está reflexionando sobre la misma de manera previa al encuentro mensual.

El director de Región: Jorge Ernesto Rivera, quien se une a la reunión, hace una intervención resaltando el compromiso de los presentes y animándonos a todos a seguir en este caminar: anuncia también aspectos administrativos pendientes que se concretarán la semana entrante.

El Hermano Orlando Cárdenas hace la oración final del encuentro, dando gracias a Dios por la oportunidad que nos brinda de comprender y discernir en este camino vocacional.

COMPROMISOS/ACCIONES	RESPONSABLES	FECHA DE CUMPLIMIENTO
Colocar en página web actividad posterior y documentos para leer antes del próximo encuentro. Realizar el acta del encuentro.	Alejandro Velásquez.	15/02/2025

Anexo 1. Diapositivas utilizadas en el encuentro.

***¡VOLUNTAS DEI!
¡PER MARIAM IMMACULATAM!***

Una vez diligenciada esta acta debe ser enviada al correo: comunicacionesvdcolumbia@gmail.com



LA CASTIDAD



Alejandro Velásquez, Profeso.



LA CASTIDAD

1. **Saludo y oración.**
2. Introducción: Los votos y los compromisos.
3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico).
4. El voto/compromiso de castidad.
5. Conclusiones, compromisos y oración.



LA CASTIDAD

1. Saludo y oración.
2. **Introducción: Los votos y los compromisos.**
3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico).
4. El voto/compromiso de castidad.
5. Conclusiones, compromisos y oración.

ACLARACIONES CONCEPTUALES

- **PROFESIÓN:** Declaración pública de la fe.
- **PROFESIÓN DE VOTOS:** declaración pública de la fe y don libre, total y definitivo a Dios.
- **TRES REALIDADES HUMANAS NECESARIAS:**
Dinero, sexo y poder.

ACLARACIONES CONCEPTUALES

- **MUNDO AL REVÉS:** *la sociedad esclava del dinero, el sexo y el poder.*
- **VOTOS:** *Castidad, pobreza y obediencia; para hacer frente de manera radical al dominio de las tres realidades humanas. (mundo al revés)*



LA CASTIDAD

LOS VOTOS SON EMINENTEMENTE PRAGMÁTICOS

*¿Qué mirada se pone en el otro o en lo otro?
¿Cómo se vive y se actúa bajo esa mirada?*



¿Cuál es la diferencia entre votos y compromisos?

La distinción es, principalmente, del orden del reconocimiento oficial que la Iglesia atribuye a esas profesiones por votos o compromisos. (Manera de vivirlos)



LA CASTIDAD

1. Saludo y oración.
2. Introducción: Los votos y los compromisos.
3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico).
4. El voto/compromiso de castidad.
5. Conclusiones, compromisos y oración.



LA CASTIDAD

"Así deben amar los maridos a sus mujeres **como a sus propios cuerpos**. El que ama a su mujer se ama a sí mismo. Porque nadie aborreció jamás su propia carne; antes bien, **la alimenta y la cuida con cariño**, lo mismo que Cristo a la Iglesia, pues somos miembros de su Cuerpo. Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre y se unirá a su mujer, y los dos se harán una sola carne. **Gran misterio es éste**, lo digo respecto a Cristo y la Iglesia.."

(Efesios 5, 28 ss.)

➤ ¿Vocación al
matrimonio?

...Comentemos



LA CASTIDAD

➤ ¿No es acaso la consagración una forma de matrimonio?

...Volvamos sobre el fragmento bíblico...



LA CASTIDAD

"Así deben amar los maridos a sus mujeres **como a sus propios cuerpos**. El que ama a su mujer se ama a sí mismo. Porque nadie aborreció jamás su propia carne; antes bien, **la alimenta y la cuida con cariño**, lo mismo que Cristo a la Iglesia, pues somos miembros de su Cuerpo. Por eso dejará el hombre a su padre y a su madre y se unirá a su mujer, y los dos se harán una sola carne. **Gran misterio es éste**, lo digo respecto a Cristo y la Iglesia.."

(Efesios 5, 28 ss.)



LA CASTIDAD

1. Saludo y oración.
2. Introducción: Los votos y los compromisos.
3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico).
4. El voto/compromiso de castidad.
5. Conclusiones, compromisos y oración.



LA CASTIDAD

CASTIDAD

NATURALEZA

Es el AMOR a semejanza del amor que Jesús experimentó sobre todo con los excluidos.
LIBERTAD PARA EL EJERCICIO DE ESE AMOR.
Amor liberador y que resucita; desinteresado y sin límites.

Personas casadas: Castidad conyugal: Ser signos privilegiados y radicales de fidelidad.

TEOLOGÍA

El amor humano puede ser el instrumento y reflejo del amor de Dios: liberado del erotismo.
(eros-agapé).
La verdadera castidad es la apertura a una NUEVA MANERA de amar y la anticipación de un mundo venidero.



LA CASTIDAD





LA CASTIDAD





LA CASTIDAD

1. Saludo y oración.
2. Introducción: Los votos y los compromisos.
3. Sobre el matrimonio (fragmento bíblico).
4. El voto/compromiso de castidad.
5. Conclusiones, compromisos y oración.



LA CASTIDAD



Alejandro Velásquez, Profeso.